
 

凯迪生态环境科技股份有限公司 

董事、监事及高级管理人员关于 2020年半年度报告的   

专项/异议说明 

董事王伟先生：因公司 2019年审计报告为“无法发表意见”且内

部控制审计报告为“否定意见”，本人无法保证公司 2019年年度报告内容

真实、准确、完整。 

 

董事王海鸥先生：因凯迪生态 2017-2019年审计报告均被出具无法

表示意见，本董事无法保证凯迪生态 2019年度报告真实、准确、完整。凯

迪生态司法重整尚未获得证监会同意意见，审计报告连续三年被会计师出

具无法表示意见，面临退市。 

据本董事查阅到的深交所、湖北证监局的相关文件和公司前期公告，

凯迪生态存在非经营性资金占用、违规使用募集资金等重大违规行为。根

据 2018 年 9 月湖北证监局向凯迪生态发送的行政监管措施的公告、2019

年审计报告及关于对凯迪生态非经营性资金占用及其他关联资金往来的专

项说明等相关内容陈述，凯迪生态大股东及其关联方存在对上市公司的非

经营性占用，截至目前尚未完全改正。根据凯迪生态 2019年度募集资金存

放与使用情况的专项报告及会计师审核报告，凯迪生态存在未履行审批程

序而变相改变募集资金用途、未按时归还用于暂时补充流动资金的募集资

金，募集资金管理、存放与使用过程中存在瑕疵等情形。 

 

独立董事何威风先生：本人对 2019年财务报表年初数及上年发生
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数，报告期内债权债务数据，杨河煤业有限公司财务报表数据，消耗性生

物资产、固定资产和在建工程等资产减值准备金额，以及关联方非经营性

占用资金等表示异议。 

上述事件均形成历史时间较长、影响巨大，对公司收入、利润的产生

重大影响。虽然经过多家会计事务所审计，甚至经过司法仲裁，公司进行

了账户处理，但依然发现上述事件账户处理存在疑点，对公司收入、利润

存在重大影响。同时，自 2018年初凯迪生态爆发债务危机后迟迟未能进入

司法重整程序，再加 2020年初新冠肺炎疫情，凯迪生态骨干人员特别是与

财务年报编制相关人员流失严重，严重影响了凯迪生态 2019年报编制工作

的相关事项。 

针对上述情况，本人作为公司的独立董事，根据相关法律法规的规定

和要求，秉承对公司和全体股东负责的精神，忠实勤勉地履行独立董事的

职责和义务，审慎认真地行使公司和股东赋予的权利，充分发挥独立董事

的作用，积极参加股东大会、董事会及专门委员会会议，对公司董事会审

议的相关重大事项发表了公正、客观的独立意见，切实维护了公司和全体

股东的合法权益。具体工作包括：一是积极与凯迪生态经营层、董事会秘

书进行及时充分沟通，了解相关情况，确保 2019年报编制工作顺利开展。

二是对凯迪生态进行实地调研，发挥专业特长，向凯迪生态提供咨询建议。

三是积极向地方政府和监管部门反映 2019年报编制工作遇到的问题，并推

动问题的解决。四是通过与外部审计的沟通及现场核查等方式，参与公司

2019年年度报告的审计工作。 

具体相关工作详见本人 2019 年度工作述职报告。 

 

独立董事张荣芳女士：本人对 2019年财务报表年初数及上年发生

数，报告期内债权债务数据，杨河煤业有限公司财务报表数据，消耗性生



 

物资产、固定资产、在建工程等资产减值准备金额，以及关联方非经营性

占用资金等表示异议。 

上述事件均形成历史时间较长、影响巨大，对公司收入、利润的产生

重大影响。虽然经过多家会计事务所审计，甚至经过司法仲裁，公司进行

了账户处理，但依然发现上述事件账户处理存在疑点，对公司收入、利润

存在重大影响。同时，自 2018年初凯迪生态爆发债务危机后迟迟未能进入

司法重整程序，再加 2020年初新冠肺炎疫情，凯迪生态骨干人员特别是与

财务年报编制相关人员流失严重，严重影响了凯迪生态 2019年报编制工作

的相关事项。 

针对上述情况，本人作为公司的独立董事，根据相关法律法规的规定

和要求，秉承对公司和全体股东负责的精神，忠实勤勉地履行独立董事的

职责和义务，审慎认真地行使公司和股东赋予的权利，充分发挥独立董事

的作用，积极参加股东大会、董事会及专门委员会会议，对公司董事会审

议的相关重大事项发表了公正、客观的独立意见，切实维护了公司和全体

股东的合法权益。具体工作包括：一是积极与凯迪生态经营层、董事会秘

书进行及时充分沟通，了解相关情况，确保 2019年报编制工作顺利开展。

二是对凯迪生态进行实地调研，发挥专业特长，向凯迪生态提供咨询建议。

三是积极向地方政府和监管部门反映 2019年报编制工作遇到的问题，并推

动问题的解决。四是通过与外部审计的沟通及现场核查等方式，参与公司

2019年年度报告的审计工作，具体内容详见“2019年工作述职报告”。 

 

独立董事王学军先生：本人是凯迪生态环境科技股份有限公司第

九届董事会独立董事王学军，对 2019年财务报表年初数及上年发生数；报

告期内债权债务数据；杨河煤业有限公司财务报表数据；消耗性生物资产、

固定资产、在建工程等资产减值准备金额；以及关联方非经营性占用资金；
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等表示异议。 

上述事件均形成历史时间较长、影响巨大，对公司收入、利润产生重

大影响。虽然经过多家会计事务所审计，甚至经过司法仲裁，公司进行了

账户处理，但依然发现上述事件账户处理存在疑点，对公司收入、利润存

在重大影响。同时，自 2018年初凯迪生态爆发债务危机后迟迟未能进入司

法重整程序，再加 2020年初新冠肺炎疫情，凯迪生态骨干人员特别是与财

务年报编制相关人员流失严重，严重影响了凯迪生态 2019年报编制工作的

相关事项。 

针对上述情况，本人作为公司的独立董事，根据相关法律法规的规定

和要求，秉承对公司和全体股东负责的精神，忠实勤勉地履行独立董事的

职责和义务，审慎认真地行使公司和股东赋予的权利，充分发挥独立董事

的作用，积极参加股东大会、董事会及专门委员会会议，对公司董事会审

议的相关重大事项发表了公正、客观的独立意见，切实维护了公司和全体

股东的合法权益。具体工作包括：一是积极与凯迪生态经营层、董事会秘

书进行及时充分沟通，了解相关情况，确保 2019年报编制工作顺利开展。

二是对凯迪生态进行调研、与经营层深入讨论研究，发挥专业特长，向凯

迪生态提供咨询建议。三是积极向地方政府和监管部门反映 2019年报编制

工作遇到的问题，并推动问题的解决。四是通过与外部审计机构的沟通、

质询及现场核查等方式，参与公司 2019年年度报告的审计工作。 

具体相关工作详见本人 2019 年度工作述职报告。 

 

监事会主席许金星先生、职工监事金天先生、职工监事涂海

珠先生（说明：涂海珠先生于 9 月 22 日辞去职工监事职务，新任职工监

事宋明楠先生于当日接任，此时，公司 2019年年报相关工作已接近尾声，

监事会认为由涂海珠先生履行 2019年年报审议的职责，妥当）：本人无法



 

保证 2019 年年度报告内容的真实、准确、完整。原因如下：1、本人认真

审核了公司《2019年年度报告全文》，重点查看了年审会计师事务所对公

司年度报告出具的审计报告以及内部控制审计报告，并与年审会计师事务

所充分沟通，了解到公司 2017 年、2018 年被年审会计师事务所出具的无

法表示意见的涉及事项，在本报告期未得到有效解决。基于此情况，本人

曾向公司董事会、经营层发出关注和督促函。同时，在审核公司 2019年年

度报告过程中，认真阅读了《2019年董事会工作报告》、《2019年总裁工

作报告》，通过两个报告，了解到未解决的相关原因，本人提醒投资者一

并重点阅读这两个报告。2、本人翻阅了 2017 年年度审计报告和内部控制

审计报告、2018 年年度审计报告和内部控制审计报告，并与 2019 年年度

审计报告和内部控制审计报告合并阅读，发现格薪源公司、越南升龙项目

等相关事项，连续三年被列入非标事项，本人非常遗憾，也非常痛心，提

醒投资者重点关注，一并阅读三年的审计报告和内部控制审计报告。3、财

务数据具有连续性和严肃性的属性。 

职工监事金天先生、职工监事涂海珠先生：本人作为公司职工

代表大会选出的职工监事，更多职责应站在职工立场为员工发声。在此，

呼吁债权人从各方利益协调发展的角度支持电厂复工复产，通过减少对电

厂当期资金的抽提或尽量不抽，以及减息或免息等方式增加电厂当期流动

资金，实现电厂持续运行，进而稳住员工就业岗位、增加农民收入、保住

电厂良性资产，实现“多赢”。呼吁各方，通力合作，促使公司进入司法

重整，只有这样各方利益才能得到有效保全。凯迪是一个有社会责任感的

企业，公司大部分员工为“校招员工”，很多已成长为“生物质能源企业

的经营层、管理层”。凯迪为生物质能源行业培养了很多可用人才，也为

大学生就业提供了很多就业岗位。生物质能源发电是利用农林业废弃物发

电，扎根农村收购市场，依托农民“收集、加工、运输”群体，是一个典
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型的利用“三农”、服务“三农”、反哺“三农”的企业类型。根据党中

央、国务院有关疫情过后“六稳、六保”工作的要求，“稳就业”显得尤

为重要，而“稳就业”首先要解决的是就业平台问题，不能让一个能够提

供就业岗位，又能够直接或间接带动很多农民就业增收的好平台逐渐走向

衰败。作为职工监事，我为员工呼吁和发声。 

 

副总裁叶黎明先生：公司 2017年、2018年连续两年的财务会计报

告被年审会计师事务所出具无法表示意见的审计报告，非标事项涉及相关

问题遗留到 2019年度。在 2019年年度财务会计报告编制和审计期间，针

对无法确认财务报表期初金额是否真实、完整和准确；无法确定公司相关

资产需要计提减值准备的金额；多项重要债权债务形成时间较早，关联方

债权债务金额重大，形成过程复杂难以确认等问题，本人会同公司其他高

管主动向财务部门和审计机构了解具体情况，就如何依法合规地进行整改

和处理向相关方和董事会领导提出建议。公司董事会、管理层多次召开专

题会讨论，对问题进行逐一梳理分析并形成工作方案。同时为寻求多方力

量支持，公司书面向各级政府及相关职能部门汇报工作十余次，主动向地

方监管部门专题汇报工作 3次，向深圳证劵交易所专题汇报工作 1次。但

终因历史遗留问题过多且涉及面较广未能得到有效解决。 

在此条件下，本人无法保证 2019年年度报告内容的真实、准确、完整。 

 

总经济师杨虹女士：公司 2017年、2018年连续两年的财务会计报

告被年审会计师事务所出具无法表示意见的审计报告，非标事项涉及相关

问题，遗留到 2019 年度。2019 年年度财务会计报告审计期间，公司管理

层主动向财务部门了解具体情况，就如何依法合规地进行整改和处理提出

了建议；公司多次召开专题会讨论，形成建议性方案。为寻求多方力量支



 

持，书面向各级政府及相关职能部门汇报工作十余次；为取得监管部门的

理解和支持，主动向地方监管部门专题汇报工作 3 次，向深圳证劵交易所

专题汇报工作 1次。但因历史遗留问题较为复杂至今仍未得到有效解决。 

针对 2019年年审会计师事务所在审计 2019年期初数时，发现的 2018

年年报相关问题，对其中的北海项目、凯迪大厦、越南升龙项目部分事项

三个问题采取追溯重述法，对前期会计差错进行了更正。对消耗性生物资

产、固定资产和在建工程等问题，2019年年审会计师事务所无法获取充分、

适当的审计证据以作为对财务报表发表审计意见的基础。 

综上，本人无法保证 2019年年度报告的真实、准确、完整。 

 

财务中心副总经理李合领先生（在会计机构负责人处签字）：

本人于 2020年任职财务中心副总经理一职以来，就审计机构提出得可能导

致公司 2019年年报非标事项向公司董监高进行汇报，并反复与各方进行沟

通协调。 

但因公司 2017 年、2018 年连续两年年报非标事项较多，且相关问题

遗留至 2019年度，本人虽竭尽全力，但最终因缺少相关资料、遗留问题形

成时间过久、形成过程复杂等原因，导致无法确定在建工程需要计提减值

准备的金额以及多项重要债权债务、关联方债权债务的真实、准确、完整

无法有效保证，进而导致 2019年年报期初数的真实、准确、完整无法保证。 

鉴于以上情形，本人无法保证 2019年年度报告内容的真实、准确、完

整。 

 

2020 年 9 月 29 日 
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